

2024 文企広第 770 号  
令和 6 年 11 月 5 日

文京区立根津小学校PTA  
会長 田村 哲雄 様

文京区企画政策部  
広報課長 日比谷 光輝



### 区立小学校各校PTAからの要望書について(回答)

先般いただきましたご意見、ご要望につきまして、下記のとおり回答いたします。貴重なご意見ありがとうございました。

記

#### 1 玄関タイルの滑り止め防止【継続】

今までも継続をして滑り止め防止について対応をお願いしてまいりましたが、児童が下校中に転倒し、怪我をするという事故が起きてしまいました。

玄関から校門までは傾斜となっており、雨の日などは大変すべりやすく危険な状態です。

令和 4 年度には、学校と協議の上検討とのご回答をいただいておりましたが、早急の対応を要望いたします。

(回答)

玄関から校門までの傾斜部分等については、学校と調整しており、今年度、高压洗浄を行う予定です。

[教育推進部学務課]

#### 2 樹木の点検【継続】

昨年度、建築基準法の観点からひさしの拡張は困難との回答をいただきましたが、ひさし部分にオーニングテント設置できないでしょうか。店舗・商業施設向けのものもあり、安全性、強度については基準をクリアできるものがあるはずです。必要な時だけ手動で出すことが出来ますので、台風などで飛ばされる心配もありません。対応を要望いたします。

(回答)

オーニングテントの設置につきましては、法令等の要件を勘案の上、対応方法について検討してまいります。

[教育推進部学務課]

### 3 防犯カメラ設備の改善【新規】

現在設置されている防犯カメラでは、学校がすぐに映像を確認をすることができないため、不審者対応等に時間を有すると思われます。学校ですぐに防犯カメラ映像が見られるような設備の導入を要望します。

(回答)

現在設置されている防犯カメラには付属のタブレット端末があり、学校が管理しているログイン ID で、映像を確認することは可能です。

[教育推進部学務課]

### 4 正門電子施錠の設置【新規】

現在、正門の鍵は手動のものとなっていますが、施錠に手間がかかるため施錠されないままとなっていることも多く、また、外部から開錠することが可能であるため、不審者等が容易に校舎敷地内へ侵入することが可能な状況です。また、児童が内部から開錠することも可能であるため、児童が校舎敷地外へ出ることも可能です。

以上の事態を改善するため、正門に電子施錠を設置することを要望します。校舎敷地内に、小学校のほか幼稚園もありますが、小学校用のインターフォン等の機器と幼稚園用のインターフォン等の機器を併設することで対応が可能と考えられます。特に防犯の観点から、速やかな対応をお願いいたします。

(回答)

現在の正門の門扉の形状では、電子錠の設置は難しいため、予定しておりません。防犯の観点から必要と思われる改修については、別途検討してまいります。

[教育推進部学務課]

### 5 プールの水質維持について【新規】

気温の高温化と強い紫外線によってプールの水質が悪くなり、昨年度は水泳の授業が度々中止になりました。水質が悪くなると、頻繁にプールの水の入れ替えと掃除が必要となり、教職員の方々に大変な労力が課されます。水泳の授業を楽しみにしている子どもたちをがっかりさせることのないよう、プールの水質を維持管理できる対応を要望します。

(回答)

学校にヒアリングしたところ、上記のような状況は確認されていないとのことでした。プールの水質管理については、自動塩素注入器による塩素濃度の管理や、ろ過機を 24 時間稼働することで実施しております。引き続き、適正な水質管理ができるよう機器の保守点検を行ってまいります。

[教育推進部学務課]

### 6 プール更衣室の新設【継続】

今まで継続をしてプール横にあるポンプ室と畑の間のスペース(別紙写真-1)を利用し、更衣室を

設置することを要望しておりましたが、昨年度、更衣場所については学校と協議の上、特別教室などを利用するといった対応を検討するとの回答をいただきました。

しかしながら、安全面に対する意識といった教育の必要性からも、子ども達が安心して着替えることができる更衣室の設置を要望します。

(回答)

プール更衣室の新設については、建築基準法の観点から困難なため、現時点で実施の予定はありません。なお、学校からの要望に基づき、普通教室内において必要な工事を実施しており、安全に着替えができる環境整備に努めているところです。

[教育推進部学務課]

#### 7 体育館入口電灯の交換【新規】

校庭から体育館に入るところの電灯が暗く、階段を昇り降りする際に足元が見えづらく危険です。昼間でも暗く、夜の通行はより危険が増します。

避難所となった際に高齢者や体の不自由な方が怪我をする危険性もあるため、電灯自体の交換を要望します。

(回答)

現状を確認の上、対応方法を検討してまいります。

[教育推進部学務課]

#### 8 体育館入り口天井雨漏りの補修【継続】

昨年度のご回答では場所を確認次第、随時、原因と思われる部分の補修を検討とのことでした。見た目には何も変化がありませんが、その後のご対応内容をお示しください。(別紙写真-2) (別紙写真-3)

(回答)

現地確認をしたところ、本件の雨漏り箇所については、発生原因の特定が困難であり、完全な解決には屋上防水・外壁の全面改修が必要となるため、区立小学校全体の整備状況を勘案し、対応方法を検討してまいります。引き続き原因と思われる事象を整理した上で、順次、対応方法について検討してまいります。

[教育推進部学務課]

#### 9 校庭の冷水器の交換【新規】

校庭に設置されてある冷水器が老朽化しており、水が出ないことがあります。  
休み時間や校庭での活動時に冷水器を使用する児童も多くいるため、熱中症予防の観点からも新しい冷水器と交換していただけるよう要望します。

(回答)

機器能力の劣化等がみられる機器に関しては、更新してまいります。

[教育推進部学務課]

10 校庭にでの玄関付近の水捌けの改修【新規】

校庭への出入り口付近が、雨が降ると大きな水溜まりができ、水捌けが悪いため、翌日まで水溜まりが残ってしまいます。傾斜があるため深さもあり、なかなか乾きません。

水捌けをよくするような対応を要望します。

(回答)

水捌けの改修につきましては、体育倉庫側の雨水樹の詰まりを解消できるよう対応した上で、水捌けの状況を確認いたします。

[教育推進部学務課]

11 C屋上の設備改修【継続】

一昨年、床面については対応を行っていただきましたが、雨の後は大変すべりやすく、同じ場所に水が溜まってしまう状況です。修繕対応を要望いたします。

(回答)

屋上の排水については、排水溝の位置の問題についても、水が流れるよう対応いたしましたが、再度現状を確認いたします。

[教育推進部学務課]

12 校舎内雨漏りの補修【継続】

家庭科室付近は、雨の降り方によっては現在も雨漏りが発生、また校舎廊下部分でも雨漏りが発生しております。早急の補修を要望いたします。

(回答)

雨漏りの補修につきましては、屋上の防水補修を行うなどの対応を進めてまいりましたが、引き続き、原因と思われる事象を整理した上で、順次、対応方法を検討してまいります。

[教育推進部学務課]

13 4階教室の高温化対応【継続】

昨今の異常気象に伴い、暑さが厳しく、4階教室での授業が困難な状況となっております。

昨年度、屋上を冷やす対応について検討いただけたとの回答でしたが、その後の進展、今後の対応計画をお示しください。

(回答)

最上階の普通教室の暑さ対策につきましては、今年度の空調改修に併せて、先行して天井の断熱化工事を実施している学校もあります。来年度においては、スピード感をもって最上階における普通教室の天井断熱化工事を進めていく予定です。

[教育推進部学務課]

#### 14 害虫駆除【継続】

昨年、害虫駆除を実施していただきましたが、時間の経過に伴い、ゴキブリが発生しております。衛生的な学習環境を整えるためにも、害虫駆除につきましては、毎年実施していただきたいと、要望いたします。

(回答)

すべての学校で定期的に害虫駆除を行う予定はありませんが、今後も、学校からの要望に基づき害虫駆除を実施してまいります。

[教育推進部学務課]

#### 15 エレベーターの設置【継続】

昨年度のご回答では、2階以上への移動が困難な方については、根津小学校避難所運営協議会と運用方法を検討、二次的な避難所として定める近隣の区有施設の活用により対応との事でした。その後の進展、協議結果等をお示しください。

(回答)

避難所で生活することが著しく困難な要配慮者については、要配慮者スペースの確保や、福祉避難所も含めた二次的な避難所への搬送を想定しております。

ご要望については、避難所運営協議会と共有するとともに、二次的な避難所の候補施設として指定している根津交流館の活用について、施設を所管する区民部及び施設の運営事業者と検討を進めているところです。今後、施設の活用の方向性がまとまりましたら、改めて、避難所運営協議会とも共有の上、避難所における要配慮者対応について検討してまいります。

[危機管理室防災課]

#### 16 『一足制』の導入について【新規】

履き替えの手間を省くことや、下駄箱スペースの削減によって玄関先が広くなり、災害時などに安全に避難しやすくなるなどのメリットがあることから、23区内の公立小学校で「一足制」を導入しているケースもあると聞き及んでおります。また、保護者から「一足制」導入を希望する声も上がっています。

本校あるいは他の文京区内の公立小学校について、「一足制」導入についての検討がなされていましたら、検討の状況をお知らせください。

(回答)

「一足制」の導入についてですが、各学校のフローリングやカーペットなどの床質の差があり、衛生面等の影響から、本区全体での導入は検討しておりません。

[教育推進部教育指導課]

17 おむつ交換用ベビーシートの設置【継続】

おむつ交換ベビーシートの設置について、引き続き保護者の方からの要望が多いです。体育館1階の「みんなのトイレ」には、設置するための十分なスペースがありますので、こちらへの設置を要望いたします。(別紙写真-4)

(回答)

おむつ交換ベビーシートの設置については、車いす転回に必要なスペース等の確保を考慮の上で、設置を検討してまいります。

[教育推進部学務課]

18 正門門扉の交換【新規】

令和6年7月19日に、工事業者の自動車が正門に追突する事故が起きました。その後正門の動きを確認したところ、以前よりも動きづらくなっている上、門扉が前後に大きくズレる状況になっています。門扉と門扉の間に数センチメートルに及ぶ隙間が空いたり、その門扉同士がくっついたりするため、児童らの手指が門扉に挟まれる危険が大きい状況です。(別紙写真-5) (別紙写真-6)

前記「4」の正門電子施錠の設置と併せて、児童らが怪我をする事故を防ぐため、早急に正門門扉の交換等の対応をお願いいたします。従前から、門扉が重く、動かしづらさや事故の危険性といった問題もあったことから、この機会に抜本的な解決を図っていただくことを要望いたします。

(回答)

自動車追突による門扉の不良箇所については、9/28・9/29に工事業者にて戸車交換や塗装作業を実施し、現在は復旧しております。

[教育推進部学務課]